

## RESÚMENES

Cameron Campbell James Lee. *Movilidad social desde un punto de vista de parentesco: el caso de Liaoning rural, 1789–1909.*

Este artículo examina el papel de las redes familiares en la movilidad intergeneracional en la rural provincia de Liaoning, China, en la época de 1789–1909. Los estudios clásicos sobre la movilidad social en la China histórica basados en los registros de los candidatos a las oposiciones imperiales sugieren que la sociedad fuera relativamente fluida. Se ha mantenido, sin embargo, que las relaciones entre los resultados de los padres e hijos sobreestiman la fluidez de la sociedad china histórica porque muchos que adquirieron prominencia habían sido ayudado por parientes mayores que no eran su padre. Comprobamos estas afirmaciones aplicando las técnicas de la historia de acontecimientos a los datos longitudinales y nominativos de los registros demográficos, y midiendo los efectos de las características del parentesco en las oportunidades de adquirir un título oficial. A pesar de que el parentesco lejano influyó en las oportunidades de adquirir un título, las redes familiares no las monopolizaron. Hubo una importante movilidad hacia abajo entre los hijos de familias destacadas, y gran parte de los poseedores de título fue nueva en el sentido de que no tuvo pariente mayor con título.

Dorena Caroli. *Bolchevismo, estalinismo y bienestar social (1917–1936).*

El artículo examina las principales características de la reforma del sistema soviético de seguridad social durante los años veinte del siglo pasado y los primeros años del estalinismo. Utiliza una aproximación interdisciplinaria para examinar el desarrollo del sistema desde muchas perspectivas: de los beneficiarios, los debates políticos, y de los métodos de financiación. Las reformas introducidas en este período demuestran que el sistema de bienestar soviético dependió casi enteramente del progreso económico; en 1927, la única provisión financiada por el estado fue destinada a los veteranos discapacitados. Por lo tanto, el sistema de bienestar era muy específico: se utilizó como instrumento para promover la industrialización del país, favoreciendo a los trabajadores a costa de los discapacitados y de los desempleados que se vieron forzados a recurrir a diversas estrategias de autoayuda, algunas legales, otras ilegales. Los discapacitados y los desempleados formaron el mayor problema social de los años veinte del siglo XX. La legislación social entre 1931 y 1932, bajo las sombras del impacto que la Gran Depresión tuvo en la sociedad soviética les iba excluyendo progresivamente a los discapacitados y a los desempleados del sistema de bienestar. De este modo, la Unión Soviética intentó solucionar el problema del desempleo a través de la exclusión social.

Traducción: Willeke Tijssen